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虞城县的张先生：虞城县沙集乡唐庄村，从村北通向
学校门前的道路才修好20多天，但是这条约600米长的水泥
路就已经出现了多处开裂。路修好之后，施工队就走了，
村民们不知道该如何反映道路的质量问题。

刚修好的路坏了
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小学附近污水存积

问题不能彻底解决
各方都有意见
●热线回放

2月27日，家住梁园区的刘先生反映，神火大道与
民主路交叉口向东约100米处的民二小学大门西侧，人
行道上的一处盖板下不停地有水流淌而出。记者向
12319城建服务热线反映了该处里面积水的问题。该热
线的工作人员表示，将会通知相关责任单位前去进行处
理。

3月5日傍晚，记者再次来到神火大道与民主路交
叉口向东民二小学大门西侧，看到人行道上积水有所减
少，而且有商店里的人用水管冲洗门前的道路。

在学校门前放置的水泵前，有人告诉记者，确实准
备对该处人行道上一处下水道沉淀池进行清淤，但何时
能够开始进行维修还不清楚。

3月6日上午，记者再次联系12319城建服务热线的
工作人员。该工作人员称，之前已将该处人行道上有积
水的问题分别通知了市排水管网管理处和市城管局市政
科，他们均表示不归其负责。

随后，记者就此联系到民二小学的相关负责人。该
负责人表示，自一两个月前就开始向市政部门反映该校
门前人行道上存在积水的问题，但迟迟没有得到处理。

“昨天是梁园区前进街道办事处找人来看的，然后说需
要学校承担费用，这完全是不合理的。”

该负责人表示，学校门前人行道上出现积水是因为
2018年夏季学校门前民主路进行道路施工，造成了下水
道堵塞。“将人行道通向民主路下水道的管道给堵住
了，污水排不出去，从沉淀池中冒了出来。”

本报讯 4月 1日，记者再次来到民二小学大门口
时，看到学校门前已经没有污水积存了。之前学校大门
西侧向外不停冒水的沉淀池处也是干燥的。但是在学校
大门向西二三十米处的人行道和非机动车道之间，却有
不少污水，过往的车辆和行人不得不绕行。

“民二小学门前的污水已经清理很多天了，但这里
冒污水的问题却没有得到根本解决。”附近商店的人员
告诉记者，自从该段民主路进行道路升级改造施工后，
道路上的下水道就频繁出现堵塞和向外冒污水的情况。

“市政人员来疏通一次后，只能好上一段时间，过不多
久就又会向外冒污水。”

4月 3日，记者就此问题再次联系到民二小学的相
关负责人。该负责人表示，3月初的时候，梁园区前进
街道办事处找来人员对学校大门西侧人行道上的沉淀池
进行了清理和疏通，并让学校承担了一半的费用。“办
事处的人说疏通沉淀池的费用应该由办事处和学校各自
承担一半。”

随后，记者就此又联系到商丘市排水管网管理处的
相关负责人。该负责人表示，民二小学附近下水道频繁
出现堵塞并非是下水道存在问题，而是因为学校排放的
污水过多，而且其中常常有塑料袋。

“民二小学大门向西冒污水的问题，前几天已经处
理了一次了。”该负责人表示，当晚将安排人员和机械
再去对该段民主路堵塞的下水道进行清理和疏通，很快
就能够解决问题了。
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“去年开挖这段新建路的时候，说是中电的热力管
道工程，虽然在春节前就回填并硬化了，但是至今都
没有铺设沥青路面。”杨先生说，青年路至建设路之间
的新建路，去年铺好热力管道之后，就对路面进行了
回填和硬化，但是却没有完成施工。“路面是很毛糙的
水泥、石子路面，而且高度也低于正常路面，过往的
时候十分不方便。”

杨先生告诉记者，尤其是在青年路与新建路交叉
口处，路口以北新建路未完工的路面低于青年路的路
面有几十厘米，车辆过往不得不绕行。

接到杨先生反映的问题后，记者来到了青年路与
新建路交叉口处，看到自该路口向北新建路的路面确
实没有铺设沥青，而且道路高度明显低于青年路（如
图）。尤其是在两条道路接合处，因青年路以北新建路
的路面低了二三十厘米，各种车辆都无法过往，只能
向两侧绕行，才能通过。

随后，记者从梁园区市政建设局了解到，青年路
至建设路之间的新建路虽然是梁园区的区管道路，但
是2018年进行的开挖施工是中电（商丘）热电有限公
司 （以下简称中电） 的工程，道路恢复也是由“中
电”负责的，而且该道路热力管道施工的审批单位是
商丘市城市管理局，梁园区市政建设局并不清楚其道
路恢复情况。“中电在春节前就对青年路至建设路之间
的新建路完成了热力管道的施工，并进行了级配碎石
路面的铺设，但一直都没有完成最上层的沥青混凝土
路面的铺设。”

4月3日，记者就此联系到商丘市城市管理局的相
关负责人。“我们已经督促中电尽快完成沥青路面的铺
设，准备工作已经基本完成，这几天应该就可以进行
了。”该负责人称，已经就此问题多次督促中电进行沥
青路面的铺设，而且很快就能够得到实施。
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本报讯 夏邑县的贾先生 4月 2日求助称，“夏邑
县城区的秉礼路修好已有七八年了，但这条路自修好
到现在一直没有安装路灯，路边的居民和过往的行人
在晚上出行不方便。”

“秉礼路修好有七八年了，现在道路两侧全是居民
小区，还有一所幼儿园，但是一直没有安装路灯。”贾
先生说，秉礼路道路并不长，还不足2公里。因为没有
安装路灯，给居民夜晚的出入造成不便。“如果能为秉
礼路安装上路灯，不但能够方便周边小区居民夜晚出
入，也给过往的群众提供了安全和方便。”

4月 3日，记者就此采访了夏邑县住建局路灯所的
胡所长。他说，秉礼路是夏邑县的新建道路，不是原
有的道路。道路修建之后，确实至今没有安装路灯。

“夏邑县城区内的路灯老化的太多，目前的工作重点还
是更换老化路灯。”胡所长说，秉礼路作为夏邑县南区
的一条支路，在申请安装路灯的道路之列。“都在申
请，但目前还没有针对秉礼路安装路灯的计划。”

胡所长称，将会继续就秉礼路需要安装路灯的问
题进行申请，得到批准后才能够实施。
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道路建成已多年 希望赶快装路灯

青年路至建设路之间的新建路

道路回填已数月 为何还不铺沥青
本报讯 梁园区

的杨先生4月2日求
助称，“新建路与青
年路交叉口向北一
直到建设路，这段
新建路去年因热力
管道施工，进行了
开挖。但是在热力
管道施工完成后，
只铺了路基部分，
沥青路面至今都没
有铺上。”


